

Club de généalogie de l'APRUM

Montréal vu d'en haut vu d'en bas à travers le temps : cartes historiques, peintures historiques, estampes et gravures

Date : Mardi 12 mars 2019, 14 h – 16 h 30

Lieu : Pavillon Marie-Victorin, salle A-544

Une conférence de Claude Marois, Département de géographie au Club de généalogie de l'APRUM

Comprendre l'ADN d'une région métropolitaine, d'une ville ou d'une municipalité (comme le quartier, l'îlot ou la rue) passe par la découverte de leur passé territorial depuis leur «naissance» jusqu'à nos jours.

Le premier objectif de cette présentation est, d'une part, d'analyser l'évolution du territoire par les cartes historiques. Depuis la fin du XVIIe siècle, il y a une abondance de cartes historiques témoignant chacune des périodes du développement de la ville.

Le deuxième objectif est de mieux comprendre le territoire de chacune des «époques» en assumant que la production d'espace est le théâtre d'actions par les acteurs qui l'occupent et d'évènements ou de processus qui ont eu des effets souvent disruptifs.

C'est pourquoi l'apport de supports visuels complémentaires permet au chercheur d'apporter du sens et de la signification par d'autres moyens de représentation du tangible et du réel comme :

- Les toiles
- Les estampes et gravures
- Les photographies.

Important : s'inscrire rapidement pour pouvoir changer de local au besoin :

Nous vous demandons de nous faire part de votre présence par courriel.

Michèle Bergeron et Jean-Pierre Proulx
Coanimateurs du Club de généalogie

Voir le plan du pavillon Marie-Victorin



Accès par 1 — le 90, av. Vincent-d'Indy
ou encore
2 — l'entrée sur Mont-Royal